



ACTUALIZACIÓN

ENERO – MARZO 2010

Base de Conocimientos sobre Ciudades Seguras fue lanzada en Nueva York como parte del Centro de Conocimiento Virtual de UNIFEM para Terminar la Violencia contra Mujeres y Niñas

El 4 de Marzo, como parte de la Comisión sobre los eventos del status de las Mujeres del presente año, UNIFEM lanzó su nuevo Centro de Conocimiento Virtual para Terminar la Violencia contra Mujeres y Niñas (www.endvawnow.org). Este recurso en línea contiene información programática en una variedad de temas relacionados con la prevención de la violencia de género. Mujeres y Ciudades Internacional, en colaboración con [Red Mujer y Hábitat de América Latina](#), escribió el componente programático de Ciudades Seguras. Le invitamos a visitar este extenso recurso, el cual provee información paso a paso y las herramientas para los que toman decisiones y los participantes alrededor del mundo que quieran tener ciudades seguras para mujeres y niñas. En la actualidad, esta sección del sitio web está solamente disponible en inglés. Las versiones en Francés y español estarán pronto disponibles.

Durante el próximo año, WICI va a poner al día este sitio usando nuevas herramientas, materiales y estudios de caso relacionados con la programación de ciudades seguras. Si Ud. Tiene información que le gustaría sea considerada a incluirse en este recurso, por favor contáctese con Melanie Lambrick en melanie AT femmesetvilles DOT org.

Mujeres y Ciudades Internacional en el Fórum Urbano Mundial

Kathryn Travers, funcionaria de WICI, Caroline Andrew, presidenta de WICI, y los miembros del consejo directivo de WICI, Charlotte Thibault y Liliana Rainero participarán en varios eventos claves en el Foro Urbano Mundial (WUF) que se llevará a cabo en Rio de Janeiro, Brasil entre el 22 y 26 de Marzo, 2010. El Viernes 19 de Marzo, Kathryn y Liliana harán una presentación en la Asamblea de Igualdad de Género, en el Taller AA2, Planeamiento Urbano, Gobierno y Administración. Charlotte presentará en el Taller AA1, Reivindicación y Supervisión de la Igualdad de Género en las Ciudades. El Sábado 20 de Marzo, Charlotte participará en la Asamblea de Igualdad de Género en el Diálogo 2: Haciendo que las Ciudades Funcionen para las Mujeres: Acceso a los Servicios Básicos. Kathryn asistirá a la reunión del Consejo Coordinador como miembro de la red de la Comisión Huairou el Domingo 21 de Marzo para discutir el trabajo futuro con las organizaciones afiliadas a la comisión.

El Viernes 24 de Marzo se llevará a efecto una mesa redonda sobre Género y Mujeres. El tema será "Creando Ciudades Seguras para las Mujeres". Este evento está siendo co-organizado por [UN-HABITAT](#), Mujeres y Ciudades Internacional y la [Comisión Huairou](#). Ana Falu, Directora del Instituto de Arquitectura – Investigación sobre Vivienda y Hábitat, Universidad de

Córdoba, Argentina, va a dirigir este evento interactivo. Las presentaciones estarán a cargo de la Dra. Ana Tibajuka, Directora Ejecutiva de UN-HABITAT; la Honorable Nilcéa Freire, Ministra de la Secretaría Especial de Políticas de Mujeres de la Presidencia de la República de Brasil; la Profesora Caroline Andrew, Escuela de Estudios Políticos, Universidad de Ottawa y Miembro de Mujeres y Ciudades Internacional, Canadá; Liliana Raneiro, Coordinadora de la Red Mujeres y Hábitat en América Latina, Argentina; Arlene Bailey Fletchers, Presidenta de la Asociación Land Parenting, Comisión Huairou Y GROOTS Internacional, Jamaica; y Rebecca Reichmann Tavares, Directora del UNIFEM Cono Sur, Brasil.

El Jueves, 25 de Marzo, se realizará un encuentro titulado, ¿Son las Ciudades Seguras e Inclusivas para las Mujeres?, organizado por la Red Mujer y Hábitat de América Latina, [Rede de Desenvolvimento Humano](#), Mujeres y Ciudades Internacional, Espacio Feminista y la Comisión Huairou. Kathryn hará una presentación en el panel sobre el enfoque del derecho a la ciudad, incluyendo los desafíos, oportunidades y ejemplos relacionados con la creación de ciudades seguras e inclusivas. Entre otras participantes se encuentra Bethania Avila, SOS Corpo-Instituto Feminista para a Democracia/ Articulação de Mulheres Brasileiras (moderadora); Lise Burcher, Federación de Municipalidades Canadienses; Marisol Dalmazzo, Red de Mujeres y Hábitat para América Latina, Bogotá, Colombia; Fernando Patiño, UN Habitat Colombia; Shipra Narang Suri, Consultora, JAGORI, New Delhi, India; Elza Santiago, Bordadeiras da Coroa/ Articulacao de Mulheres Brasileiras; y Elizete Maria da Silva, Centro de Mujeres de Pombos/ Foro de Mujeres de Pernambuco.

["Construyendo Ciudades Más Seguras para Mujeres y Niñas", evento realizado durante la Sesión 54 de la Comisión sobre el Status de la Mujer](#)

El Lunes 1 de Marzo, la [Comisión Huairou](#), [la Fundación de Seúl para las Mujeres y la Familia](#), [UN-HABITAT](#), Mujeres y Ciudades Internacional, y la [Red de Mujeres y Hábitat de América Latina](#), realizaron un evento titulado "Construyendo Ciudades Seguras para Mujeres y Niñas" en Nueva York, como parte de la Sesión 54 de la Comisión Sobre el Status de la Mujer.

Esta sesión reunió a un grupo de exponentes desde activistas de base hasta diseñadores de políticas, los cuales se refirieron al concepto de igualdad de género y seguridad así como también a los factores exitosos en la creación de ciudades seguras. Las palabras de apertura fueron expresadas por Dr. Axumite Gebre- Egziabher, Director, UN-HABITAT, Oficina de Nueva York y en el panel de discusión presentaron Ana Falu, Coordinadora, Profesora, Universidad Nacional de Córdoba; Investigadora, Consejo de Investigación Nacional de Argentina; Kalpana Viswanath, Directora del Proyecto, Inclusividad de Género en las Ciudades, Jagori, New Delhi, India; Liza Bozhkova, Directora, Centro internacional del Foro de Mujeres Independientes, Moscú y Petrozavodsk, Rusia; Young-ju Suh, Directora-General, Departamento de Investigación, Fundación de Seúl para las Mujeres y la Familia, Seúl, Korea del Sur; Liliana Rainero, Directora, Centro Argentino para el Intercambio y Servicios: Coordinadora, Red de Mujeres y Hábitat de América Latina, CISCSA, Rosario, Argentina; y Lana Finikin, Directora, Colectivo de Teatro Sistren; GROOTS Jamaica, Kingston, Jamaica. La funcionaria y miembro de WICI, Kathryn Travers, presentó las conclusiones.

[Llamado a participar – Los Mundos de las Mujeres 2011](#)

Los Mundos de las Mujeres es una conferencia mundial que se llevará a cabo en la región de Ottawa – Gatineau, Ontario, Canadá, en Julio 2011. Los organizadores de esta conferencia están pidiendo a individuos, grupos, coaliciones, redes y equipos que hagan llegar sus propuestas de presentaciones. El tema es "Inclusiones, Exclusiones y Reclusiones: Viviendo en un Mundo Globalizado". **La fecha límite para enviar las propuestas es el 15 de Septiembre de 2010.**

El Congreso trilingüe (Inglés, Francés y Español) de los Mundos de las Mujeres celebra el aniversario # 30 de este evento y las organizadoras estiman que éste puede ser "potencialmente el encuentro más grande de este tipo en la historia de Canadá". WICI enfatiza a todos sus miembros y organizaciones afiliadas a la red de enviar sus ideas de ponencias para este evento. Mayores informaciones sobre la participación e inscripción se encuentran en el sitio de Los Mundos de las Mujeres 2011 <http://www.mundosedemujeres.ca/>.

Programa Ciudades Inclusivas al Género y temas sobre la seguridad de las Mujeres fue publicitado en *Indian Express*.

El periódico *Indian Express* recientemente publicó una encuesta callejera del [Gender Inclusive Cities Programme](#) Implementing partner, [Jagori](#). Destacó el hecho de que las mujeres en Delhi se sienten inseguras en la noche y enfrentan altos niveles de asedio sexual. La investigadora principal de este programa, Kalpana Viswanath, fue entrevistada para este artículo diciendo "hasta el momento, algunos de los hallazgos principales del sondeo apuntan hacia la inmediata necesidad de cambiar cierta infraestructura importante en la ciudad. Según la encuesta, las mujeres encuentran dificultad en el uso de espacios públicos en tres lugares una vez que se oscurece. La noche cambia la complejidad de la ciudad y es importante crear espacios públicos seguros para las mujeres durante estas horas". El artículo completo se encuentra en <http://www.indianexpress.com/news/better-infrastructure-key-to-womens-safety/589905/>.

Discusión sobre "Inclusión de Género" e "Inclusión Social" - Seguridad de las Mujeres" en el 12avo Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención de Crimen y Justicia Criminal

En el próximo Congreso [#12 de las Naciones Unidas sobre Prevención de Crimen y Justicia Criminal](#) en Salvador, Brasil (12-19 Abril, 2010), se discutirán los temas de "Inclusión de Género" e "Inclusión Social- Seguridad de las Mujeres". Doctor Sohail Husain presentará su trabajo en el [Programa Ciudades Inclusivas al Género](#) y su trabajo sobre [Guías de Auditorías sobre Seguridad Local](#) en las sesiones de la tarde "Inclusión de Género" y "Herramientas Emergentes y Desarrollando un Curriculum de Entrenamiento Internacional" en el Taller # 3: Enfoques Prácticos para la Prevención del Crimen Urbano, a desarrollarse el 14 de Abril. Doctor Kalpana Viswanath también presentará su trabajo con el Programa Ciudades Inclusivas al Género en este taller en la sesión "Inclusión Social – Seguridad de las Mujeres". Este taller está siendo organizado por el Centro Internacional para la Prevención de Crimen (ICPC) en colaboración con la Oficina de Drogas y Crimen de las Naciones Unidas (UNODC), con el apoyo del Gobierno de Brasil y la Secretaría Nacional de justicia. WICI envía felicitaciones especiales a su tesorera Margaret Shaw por su rol fundamental en la organización de este evento.

Reuniones de Proyecto sostenidas en Nueva York revelan excelente progreso

Durante la semana del 22 de Febrero, WICI auspició dos reuniones en Nueva York para las organizaciones afiliadas a los proyectos del [Programa Ciudades Inclusivas al Género](#) (financiado por el Fondo de las Naciones Unidas para Eliminar la Violencia contra Mujeres y Niñas) y el Programa Global UNIFEM de Asistencia Técnica para Ciudades Seguras Libres de Violencia contra Mujeres y Niñas. Estas dos reuniones permitieron a los afiliados de las distintas partes del mundo de encontrarse frente a frente para discutir el progreso, nuevas direcciones, tareas por realizar, y planes de supervisión y evaluación. Fue una excelente oportunidad para recibir el aporte de una variedad de expertos regionales e internacionales. WICI desea felicitar a todos los participantes por su ardua labor e increíbles resultados logrados hasta la fecha.

UN – HABITAT - Fondo Urbano Juvenil – Llamado a postulación de fondos

Este año, el Fondo de [UN-HABITAT Juvenil Urbano](#) ha destinado un millón de dólares para financiar proyectos para la juventud (15 a 32 años de edad) en las áreas de empleo, buena administración, habitación y estabilidad segura. Las subvenciones disponibles son del rango de los \$5.000.00 a \$25.000.00. **La fecha límite para postular es el 15 de Abril, 2010.**

Para mayor información sobre la postulación a estos fondos, visite www.unhabitat.org/youthfund.

Talleres para Niñas sobre la Producción y Conocimiento de los Medios de Comunicación a través de Canadá

En Mayo próximo, comienzan en Victoria, British Columbia, talleres gratuitos de dos días en un fin de semana para niñas interesadas en la producción y conocimiento de medios de comunicación. Estos talleres, organizados por Shout Out! en colaboración con [Girls Action Foundation](#) tienen como objetivo educar, inspirar y conectar a mujeres jóvenes trabajando en temas de comunicación.

Por ahora los organizadores están buscando organismos interesados a través del país para ayudar en lo siguiente:

- Encontrar un espacio para realizar el taller
- Promocionar y proveer materiales
- Organización de grupo en un sitio específico
- Presupuesto para costos de impresión de materiales y snacks
- Alojamiento

A los nuevos organismos afiliados se les proveerá con lo siguiente:

- Curriculum sobre conocimiento de medios de comunicación y actividades
- Equipos de Producción de Medios de Comunicación
- Material de Promoción
- Fondo básico para la ejecución del proyecto.

Si Ud, su organización o alguien que Ud conozca está interesado en participar en este evento, por favor contactarse con [shoutoutmediaworkshop AT gmail DOT com](mailto:shoutoutmediaworkshop@gmail.com)

[¡Envíenos sus Noticias!](#)

WICI está siempre buscando nuevas ideas, anuncios, herramientas y programas para intercambiar en la red a través de sus actualizaciones por correo electrónico. Si Ud tiene material que desee compartir, por favor envíelo a [melanie AT femmesetvilles DOT org](mailto:melanie@femmesetvilles.org).
